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  IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO 

Tipo/Nº/Ano: Ordinária - nº 002 / 2019 

Objetivo: Relatar e programar o andamento das ações em nível nacional e estadual 

Duração: 10h às 12:30h - Data: 11/04/2019 

Local: Av. Erasmo Braga, 118/5º andar – Escola Fazendária 

   REPRESENTANTES PRESENTES 

SEFAZ-RJ: Cecília Goia e Joana Alves 

CGU: Lidiênio Menezes 

RFB: Vicente Bruno 

PGFN: Marcelo Maia 

CGE: Eliane Moraes 

SEEDUC: Rogério Moura 

OSB-Rio: Tatiana Bastos 

 

I. PAUTA:  
    

1. A reunião foi iniciada com a apresentação dos resultados alcançados no evento realizado em 
comemoração ao Dia da Educação Fiscal, quando os jovens do programa da FIA, na PGE-RJ, 
vieram até à Escola Fazendária assistir a uma palestra sobre corrupção, contrabando, 
descaminho e pirataria, ministrada pelos servidores da Receita Federal, Vicente Bruno e 
Ângela Novaes. O evento, realizado no dia 19 de fevereiro, teve dois turnos para atender os 
jovens que fazem estágio pela manhã e à tarde. Os jovens saíram bastante entusiasmados do 
evento e a responsável pela capacitação destes jovens na PGE-RJ, Sabrina Vieira Torres, 
elogiou a iniciativa, sugerindo que nova parceria seja realizada. 

2. No que tange à realização da primeira edição de 2019 do projeto Cidade Constitucional: Rio 
de Janeiro, Primeira Capital da República, foi informado aos presentes que o representante 
do TCMRJ, Carlos Werneck, teve um compromisso e não pode participar da reunião, mas que 
a participação da instituição estava confirmada e que os trâmites necessários seriam 
resolvidos posteriormente via e-mail. Já a respeito do TCE-RJ, Cecília Goia informou que havia 
estado em reunião com a nova diretora da Escola de Contas e Gestão do TCE-RJ, Karen Dutra, 
que confirmou a saída dos atuais representantes no GEFE-RJ, Jones Pelech e Karine Tomaz, e 
se comprometeu a substituí-los assim que possível. De qualquer forma, a ECG-TCE-RJ está 
ciente do evento e confirmou a participação do TCE-RJ. Já os representantes presentes à 
reunião, da Receita Federal, CGU e PGFN, ratificaram a participação no evento, sendo que o 
representante da Receita Federal, Vicente Bruno, irá agendar a visita ao museu do Palácio da 
Fazenda, junto ao responsável. 
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3. Ainda no que diz respeito ao evento, devido às parcerias existentes, serão oferecidas vagas 
aos alunos da UFRRJ, e também, aos professores estaduais e municipais, além de ampla 
divulgação e inscrições online, por ordem de inscrição. 

4. Seguindo para o próximo item da pauta, foi apresentado por Joana Alves e Eliane Moraes, 
representante da CGE, para análise do Grupo, o projeto Seminário de Educação Fiscal. Com o 
objetivo de levar informações a respeito da temática aos gestores das escolas estaduais, tais 
como, diretores, vice-diretores e coordenadores pedagógicos. O escopo do projeto se 
resume em um dia de palestras sobre as temáticas do PNEF. No caso do projeto-piloto, as 
palestras seriam sobre o programa de Educação Fiscal; a importância social dos tributos e os 
tributos estaduais; controle social e transparência; o papel da Ouvidoria Geral do Estado; e 
Auditoria e Prestação de Contas. O projeto foi bem aceito por todos os presentes, entretanto 
o representante da SEEDUC, Rogério Moura, informou que seria preciso levar o projeto para 
aprovação da SEEDUC, uma vez que envolvia diretores, vice-diretores e coordenadores 
pedagógicos, que estão fora da estrutura à qual ele responde. O Grupo concordou em 
aguardar um retorno para realizar o evento no início do segundo semestre. 

5. Com o objetivo de iniciar uma parceria, Tatiana Bastos sugeriu convidar a participar do Grupo 
de Educação Fiscal, representantes da Controladoria Geral do Município do Rio de Janeiro, 
propondo, inclusive, a realização de um evento no projeto Seminário de Educação Fiscal, 
para servidores do município. Tatiana se prontificou a realizar o convite, e marcar uma 
reunião. 

6. Dando seguimento à pauta, Rogério Moura atualizou o Grupo a respeito do projeto Educação 
Fiscal nas Escolas, uma vez que ele havia ficado com a responsabilidade de selecionar as 
escolas que irão participar do projeto em 2019, assim como selecionar as datas dos eventos. 
Segundo Rogério, o setor responsável pelas regionais está passando por uma reestruturação 
e assim que possível irá trazer ao Grupo a listagem com as datas e as escolas selecionadas. 

7. Rogério sugeriu, também, que fosse realizada uma edição do projeto SEFAZ de Portas 
Abertas, em junho, com alunos da rede estadual, de colégios selecionados, e que poderiam 
utilizar a parceria com o Metrô Rio para se deslocar, com palestra do OSB-Rio. O Grupo 
deliberou a favor da realização do evento, e Rogério se responsabilizou por selecionar as 
escolas que irão participar. Os demais trâmites serão resolvidos por e-mail. 

8. Já no que diz respeito à parceria com o Colégio Estadual Amaro Cavalcante, Rogério Moura e 
Tatiana Bastos apresentaram ao Grupo os desdobramentos das reuniões. Segundo eles, os 
responsáveis pelo colégio estão bastante entusiasmados, e na segunda-feira, dia 15 de abril, 
será realizada uma palestra sobre controle social e Educação Fiscal, com viés na merenda e 
na alimentação escolar. A proposta é que seja criado um grupo em que os alunos possam 
trocar e buscar informações de forma autônoma e possam, por conseguinte, atuar no 
controle das merendas escolares. Além disso, o projeto piloto estimulará a avaliação pelos 
alunos do acesso aos dados públicos quanto à transparência, à clareza e à linguagem de fácil 
compreensão. A representante da CGE, Eliane Moraes, levará a questão à Ouvidoria Geral do 
Estado. 

9. Foi comunicado a todos também, e como forma de registrar em ata, que o acordo de 
cooperação técnica entre a Secretaria de Fazenda e o Observatório Social do Brasil – Rio de 
Janeiro foi assinado e publicado no DOERJ de 20 de março de 2019. 

10. Por fim, o item da pauta a respeito da realização do projeto SEFAZ de Portas Abertas, numa 
edição para os servidores da Prefeitura do Rio, não pode ser debatido, pois a representante 
Sandra Kormann não pode estar presente à reunião. Encerrando-se, assim, a mesma. 

 

 Data prevista para a próxima reunião: 13 de junho de 2019. 


